

Freitag, 10. Januar, 18:06

Ein Telegramm an den Grossen Vorsitzenden

Schweiz Freitag, 10. Januar, 18:06

maa. Am 17. Januar 1950 beschloss der Bundesrat ungewohnt früh, die noch junge Volksrepublik China anzuerkennen. Sehen Sie hier das [Telegramm an Mao Zedong](#), mit dem der Bundespräsident und Aussenminister Max Petitpierre den Entscheid der chinesischen Führung mitteilte.

Das Faksimile des Telegramms stammt aus der Edition «Diplomatische Dokumente der Schweiz» (DDS, www.dodis.ch). Die DDS hat zur Anerkennung des kommunistischen Chinas ein «[e-Dossier](#)» erstellt, in welchem sich weitere Dokumente zum Thema finden.

Die NZZ vermeldete in ihrer Abendausgabe vom [17. Januar](#) den Bundesratsentscheid und am [12. Februar](#) die positive Antwort der chinesischen Seite. Am Samstag, 28. Januar, publizierte sie auf der Frontseite der Morgenausgabe einen ausführlichen [Leitartikel](#) ihres Korrespondenten Walter Bosshard über die Lage im neuen China. Im Volk herrsche Enttäuschung, schrieb Bosshard, da die kommunistische Führung statt Brot nur Propaganda und Arbeitszeitverlängerungen zu bieten habe. Dennoch sitze das Regime fest im Sattel.

Mehr zum Thema «Ein Telegramm an den Grossen Vorsitzenden»

Meldungen in der NZZ vom 17. Januar und 12. Februar 1950

Enttäuschung über die «Befreiung» im neuen China (Leitartikel von Walter Bosshard, NZZ 28. Januar 1950)

Das Archiv der NZZ ist unter www.nzz.ch/archiv neu digital zugänglich. Die Recherche ab 1780 basiert auf einer Volltextsuche. Das Archiv besteht aus PDF-Seiten, Artikel können sich dabei über mehreren Seiten erstrecken. Das Angebot ist für Abonentinnen und Abonnenten gratis.